

1988年(昭和63年)

9月

*人口	139,989人(+104)
男	68,182人(+45)
女	71,807人(+59)
*世帯数	44,717世帯(+21)

()内は前月比(8月1日現在推計)



市民図書館児童図書室で飛び出す絵本、木の絵本を読んでいる子供たち

郷土の暮らしとおもちゃ

9

「とつとり県政だより」に、智頭発の木の文化情報を全国へ、というニュースが掲載されました。素朴な美しい木目に絵と言葉が配置され、多くの人が忘れかけている木の香りと手触りが懐かしさを呼び起こす「木の絵本」に、全国から問い合わせが寄せられている」というものです。

もともと本は「木簡」といって、木札に文字などを書いて横に並べて糸でとじて作ったのが始まりでした。中国では甘肅省の居廷などから漢代のものが発掘されていますし、わが国でも平城宮跡などから多くの「木簡」が発見されています。竹の小札に文字を書いた「竹簡」も、中国の戦国時代に竹の豊富な楚の国などで使われ、湖南省の長沙などで出土しています。

ジゲの魅力を売り込もう!といつた智頭杉の絵本も、実は「温故知新」。木の感触を一層味わえるよ

絵本が変わった

うに、「くり抜いた部分がへこんだり飛び出したりして面白い」工夫が凝らされています。

こういった様々なアイデアが、最近、絵本をとても楽しくしています。西ドイツではポップアップ絵本(飛び出す絵本)が大流行して、昔懐かしい復刻版が子供たちだけでなく大人にも人気を得ています。また最近では、きせかえ絵本というのが登場して、話の進行に合わせ洋服や小物を取り替えて物語をつくっています。ICピアノをセットしたメロディー絵本や、おふろで楽しむ絵本、立体眼鏡で見る星座の本など、新しい変わり種絵本が次々出現してきました。

素材の開発が絵本を変えて行く、一方で木のような自然の素材が新鮮に子供の心を虜にする——変わらないのは、いつの時代もやっぱり純朴な人の心であり、暮らしを楽しむ夢ですね。

(文)「'89鳥取・世界おもちゃ博覧会」総合プロデューサー・喜多内十三造さん

座談会

住居表示を語る

緊急時の対応などが容易に

新興住宅地では、人口の集中化で住所が分かりにくいという問題が起きています。これを解消するため、本市は昭和五十六年に住居表示制度を導入し、六十年度から三回実施してきました。そこで、これまで住居表示

を実施した地区的代表、関係者に集まつてもらい住居表示の実施前後について話し合っていた

だきました。司会は村上寿一・市総務課課長補佐。

(文中敬称略)

建物に一定の方式で番号

司会 まず、最初に繩田総務課

長から、住居表示の必要性とこれ

までの経過を話してください。

名と番地で表しています。この末尾の番号は不動産登記上の必要性

出席者

写真右から

岡本 岡本
繩田 繩田
上村 富士雄
森本 寿恵春
繩田 捷彦

町長会長
浜坂地区
区長会長
吉成区長

小林 森本
操さん 市総務課長
鳥取中央郵便局
集配課長



岡本 岡本
繩田 繩田
上村 富士雄
森本 寿恵春
繩田 捷彦



森本さん



繩田課長

住居表示実施までの経過	
昭和37年5月	住居表示に関する法律制定
56年4月	鳥取市住居表示審議会設置
56年9月	住居表示制度の導入・答申
60年5月	吉成、叶の一部実施(吉成南町一、二丁目、叶一丁目)31戸、623世帯
61年5月	吉成、宮長、大覚寺の一部(吉成一~三丁目)38戸、612世帯
63年5月	浜坂、覚寺の一部(浜坂一~七丁目浜坂東一丁目)96戸、1550世帯

地区外の人には

メリットが大

司会 それでは、実際に住居表示が実施されて、不便な思いが解消されたかどうか、また、実施さ

れるまでの苦労について岡本さんから話して下さい。

岡本 私たちの町は、鳥取市で初めて取り組んだ所でもあり、市の意向と住民の意思の疎通が図られず予定より遅れてしまいました。しかし、最終的には住民の意思を尊重していただき、当時の責任者としてホツといたしました。中吉成、南吉成は造成地のため枝番がなった町界を整理し、建物に一定の方針で一連の番号を付けて住所を分かりやすくするものです。

そして、六十年五月、吉成と叶の一部に初めて住居表示を実施しました。住居表示制度とは、複雑に軒もできたり、隣り合っていても番地が飛んでいたりして、目的の家を探すのが難しいなどの不便が生じています。

そこで、昭和三十七年に制定された「住居表示に関する法律」に基づいて、鳥取市は五十六年に住居表示審議会をつくり、住居表示制度を導入することにしました。

町内でも見当がつくようになります。

した。さらに、住居表示板を各戸に取り付けたことによって、夜でも訪ねて行きやすくなりました。利便性は大いに上がったといえます。

森本 次には、私たちの地区的住居表示が行われるということを予想していましたので、区長会の席などでは、先発の岡本さんの地区の問題点を見ていました。

①新町界が旧町区の境界と一致する場合はよいがデコボコができると住民感情に問題が起きる②新しい町名を付ける場合、旧町名に執着する人があるので、新町名については慎重に論議が必要③法務局の届け出など住居表示をしたために発生する住所変更の手続きがめんどうと、三つのポイントがあると考えていました。市から住居表

年二月から九月までに、前に述べた三点に留意して役員会や評議員会、地区に出向いての説明の会など何度も開きました。住居表示を導入して良かったという効果が現れるのは、二十三年後だと思います。

上村

住居表示の利便性は、地区に住んでいる者より他地区から来られる人にメリットがあると思

います。浜坂地区では、実施して格別良かったという声もないし、悪かったという声もありません。

浜坂は広い範囲にわたっているので、丁目ができたことだけでも大きなメリットでした。浜坂が住居表示の実施に取り組むことについての役員の間では、以前から必要だという共通認識がありました。しかし、実施に当たつて地区の皆さんに理解してもらえるかどうかの不安もありました。そこで、六人からなる専門委員会を設け、この会が中心になつて進めていくことにしました。まず、全戸に資料を配布して住居表示についての認識を持つてもらい、市からも各会合の折に説明に来てもらいました。その後に、専門委員会で作った案を示して、全戸からアンケートを取りました。そのアンケートを委員会で検討して地元案とし、個人のアンケートに対しても地区としての意見を付けて全戸に配布しました。さらに、最後の詰めとし



上村さん



小林課長



岡本さん

ともあります。非常に難しい問題です。

森本 住居表示の導入で影が薄くなつていく由緒ある町名は、何らかの方法で残していく必要が大きいにあります。それから住居表示実施地域には、住居表示案内板を設置して欲しいのですが。

繩田

今年度、設置する予定でまとめて上げました。反対は約2%

で「住所と本籍と不動産の表示が食い違うことに不安がある」とか、「町内会を分断するような町界が引かれることになれば反対である」などが主な意見でした。

上村

今年度、住居表示板が設置されるということですが、表示

例年、年賀状の配達は、アルバイトの学生たちを雇つて行つています。住居表示をしている地域に

ついては、三日間くらいで覚えてしまい、早く正確に配達することができます。住居表示を行つて

ることによって災害が起きたときなど救急車や消防車が早く着くことができま

す。このように住居表示は郵便局ばかりではなく、市民の

今後、住居表示を計画している所

繩田

現状、数地区から要望が出されており、調査のうえ既に終わつた地区的周辺を含め、実施を前提に今後協議を重ねたい

たいと思つております。住居表示はあくまでも住民の皆さんの意

思を尊重して行うものですので、今後ともご協力を願います。

司会

住み良い街をつくるため、皆さんの意見を参考にして、これからも住居表示を進めていきたい



住居表示実施地区には表示板が張られています

鳥取市開100周年記念事業
'89鳥取・世界おもちゃ博覧会

ぼくは、おもちゃ博をPRするため、親善大使として、姉妹都市の釧路へ行きました。

釧路市役所で、市長さん、市議会議長さんに鳥取市長さんのメツ

釧路市の鳥取小学校で交歓

美保南小6年 夏目 悟史

セージを手渡し、釧路の鳥取小学校の友だちと交歓会をしました。

そして、市役所前、駅前でパンフレットを配りました。市長さん、市議会議長さんの温かく力強い声



高松市役所に西尾市長のメツセージを手渡すことをおもちゃ親善大使

こども親善大使がおもちゃ博をPR

二十六人のこどもお

もちや親善大使が夏休みの期間中、五班に分かれ、「89鳥取・世界おもちゃ博覧会」PRのため姉妹都市の釧路市や姫路市をはじめ、中国、四国地方に出掛けました。派遣先では、おもちゃ博の内容を伝える西尾市長のメツセ

ージを市町村長や議長に手渡したり、駅前や繁華街でチラシを配つたりしました。

大使の任務を終えた夏目悟史君(美保南六年)たちの体験文を紹介します。

印象に残った高松でのPR

醇風小6年 高橋 隆

ぼくたち醇風の、おもちゃ博親善大使は、八月八日から十日まで

二十六人のこどもおもちや親善大使が夏休みの期間中、五班に分かれ、「89鳥取・世界おもちゃ博覧会」PRのため姉妹都市の釧路市や姫路市をはじめ、中国、四国地方に出掛けました。派遣先では、おもちゃ博の内容を伝える西尾市長のメツセ

ージを市町村長や議長に手渡したり、駅前や繁華街でチラシを配つたりしました。

大使の任務を終えた夏目悟史君(美保南六年)たちの体験文を紹介します。

松葉ガニ二十世紀梨も宣伝

美保小6年 丸山 智子

八月十八日から二十日まで三日間、釧路市におもちゃ親善大使と

して行きました。釧路市の鳥取小学校との交歓会のとき、来年、鳥取市制百周年記念事業として行うおもちゃ博のことを説明しました。四万点のおも

ちや展示する所や、おもちゃで遊んだり、おもちゃを修理したりする所などがあつて、楽しい博覧会だということを説明しました。

また、お互いの地方の方言や観光地や名産品などについて話しあいました。鳥取県の名産、松葉ガニ

援は、とてもうれしかつたです。交歓会では、鳥取と釧路のことを教えて良かつたです。

市制百周年記念事業の大好きなイベントに参加でき、いい経験になりました。来年、開催される博覧会が成功するといいと思います。

久松小6年 小山 美紀

八月五日、おもちゃ親善大使日程最後の日です。私は今までよりもっと力いっぱいガンバロウと思

いながら広島市役所に向かいました。市長さんへの表敬訪問が終わり、

メツセージを渡すのに緊張

久松小6年 小山 美紀

八月五日、おもちゃ親善大使日程最後の日です。私は今までよりっと力いっぱいガンバロウと思

いながら広島市役所に向かいました。市長さんへの表敬訪問が終わり、

訪問した松江市などから、おもちゃ博見学に大勢きてくれるといなあ、と思っています。

鳥取、姫路両市とともに100周年

醇風小5年 山本 涼子

トを受けとつてくれたおばあさん

が、説明を最後までしっかりと聞いてくれました。

姫路の人が、おもちゃ博に来てくれるのなら、来年の春行われる、姫路市のシロトピアに、ぜひ行きたいなと思いました。

負けないよう

久松小6年 行成裕一郎

ぼくは、おもちゃ親善大使として、松江、出雲、広島市へ行き、いろいろな経験をしました。

市長さん、議長さんにメツセ

ジを渡したり、児童との交歓会な

ど、ぼくにとつて初めてのことばかりでした。

どの市でも市長さん、議長さんは、とてもやさしい方々でした。

交歓会では、あまり話せませんでしたが、あのときの緊張と感動が、

とても印象深く残っています。

松江、広島でも博覧会が開かれ

るそうですが、鳥取のおもちゃ博見会も、よそに負けないよう、がんばってほしいと思います。

市政短信

清州市(韓国)と文化交流 韓国・清州市から日本の公民館に当たる文化院の季鐘明院長たち7人が来鳥して7月23日、福祉文化会館で22地区の公民館長たちと交流会を開きました。



交流会では、まず公民館と文化院の概要を紹介。意見交換を行って、お互いの国の公民館活動に理解を深め合いました。

英文の観光パンフとおもちゃ博のガイドブックを作製 外国人に鳥取の観光地を紹介するため「観光パンフレット英語版 TOTTORI」と'89鳥取・世界おもちゃ博覧会の案内を載せた英文の「ガイドブック」を作製しました。観光パンフはA4判の16ページに、鳥取砂丘などの観光地をはじめ二十世紀ナシ、マツバガニといった味覚も紹介しています。おもちゃ博のガイドブックはA4判4ページで、ケン玉遊びをしている因幡の白ウサギをイメージ化した「おもちゃ人間」を表紙に会場の案内と西尾市長たちの「おもちゃ博」に対する抱負を掲載しています。

湖山西小にプール完成 今春、開校した湖山西小学校(前田迪男校長、487人)に水泳プールが完成し、8月22日、全校児童と関係者約550人が出席して、しゅん工式を行いました。新プールは鉄筋コンクリート製で、25m。



のコースを6コース取っています。総工費は4430万円。体育馆で行われたしゅん工式で、西尾市長が「立派なプールができました。体力づくりに役立てて下さい」とあいさつ。しゅん工式のあと、プールサイドで西尾市長、前田校長、児童代表の田中一江さん(6年)がテープカットを行い、水泳部員の模範水泳のあと4、5年生150人が初泳ぎを楽しみました。

- | | | |
|-----|---|---|
| 20日 | 21日 | 第41回県民体育大会が本市中心に東部地域で開催。鳥取市が三年連続優勝を飾り、知事杯を獲得。 |
| 21日 | 本通バーティングで「まちとむら市民ふれあい市」。 | |
| 22日 | 湖山西小学校のプール完成。(五ページに記事) | |
| 23日 | 韓国・清州市文化院長たち7人が来鳥、地区公民館長たちと交流。(五ページに記事) | |
| 28日 | 市民総スポーツまつり運動・大樹荘のグラウンドゴルフ場で第三回グラウンドゴルフ大会。 | |

修立小学校の児童五十人が八月四日から三日間、長野県豊田村を訪れ、村立永田小学校の児童五十八人と登山やキャンプを通して交流を図りました。交流会は、文部省唱歌「ふるさと」などを作曲した岡野貞一(鳥取市)と作詞をした高野辰之(豊田村)の出身校の縁で始められたもので、このたび初めて訪問。

「ふるさと」交流
つかみ取りを体験



八月五日は、斑尾山の登山や二ジマスのつかみ取りを体験し、夜「豊田村での登山やキャンプは、傘踊りを披露しました。翌日のお

別れ式で、修立小児童を代表して五年生の石山喜章くん(二)が、五年生の桑沢辰治社長(二)が、あいさつ。豊田村の特産品のシメジなどを土産にもらい、全員元気忘れられない思い出となりました。

これからも仲良くして下さい」と

五年生の石山喜章くん(二)が、あいさつ。豊田村の特産品のシメジなどを土産にもらい、全員元気忘れられない思い出となりました。

に帰鳥しました。

誘致企業が相次ぎ操業

方舟。来春は卒二十人、高卒四十人を採用す

本市の誘致企業「サンライズ」と「リコー」

る予定です。

社の鳥取工場とO.A.機器メーカー

「リコー」の関連工場「リコマイクロエレクトロニクス」が、このほど相次いで操業を始めました。

「サンライズ」(中田立治社長)は八月六日、湖山町の千代水工業団地内に従業員六十人で、年間約二千五百ペットフードとスナック

月産四十万枚を目指します。新工場は、約六万五千平方㍍の敷地に

人で操業を開始。O.A.機器に組み込まれる電子回路部品ユニットの

月産四十万枚を目指します。新工場は、約六万五千平方㍍の敷地に

二千五百ペットフードとスナック

の生産を目標にスタート。工場の積一萬四千平方㍍。生産現場の勤務体制は一日十二時間の週三勤四

休制を導入しています。

主な出来事

<8月>

1日 白兎海岸で花火大会(川下神社祭)。
4~6日 修立小児童と永田小児童が長野県豊田村で交流。(五ページに記述)

5日 県社会教育福祉会館など四会場で部落解放研究集会。
7日 市役所駐車場で青空市場。

14日 市民体育館で成人式。
15日 千代川市民スポーツ広場で「ミスしやんしやん娘コンテスト」と「花火大会」。
16日 第二十四回しやんしやん祭。一斉踊りに五十五連、三千三百人が参加。

19日 臨時市議会。

20~21日 第41回県民体育大会が本市中心に東部地域で開催。鳥取市が三年連続優勝を

探しています合併前の写真



明治後期の智頭橋

「市制100周年記念誌」の発刊に
向け、明治、大正、昭和初期の古
絵を用いています。

三丁目・☎ 27-5181へご連
絡下さい。

100周年記念誌

古いアルバムや土蔵の中に眠っ
ている未発表の写真、昔の鳥取を
紹介した絵はがき、地図、雑誌な
ど提供していただけるものがあり
ましたら市史編さん室(吉方温泉
鳥取を訪れます。アジアボディ

ハイビジョンは、きめ細かな画
像とワイドな画面で臨場感に富ん
だ非常に品質の高い放送が可能に
なる次世代のテレビです。また、
単にテレビ放送のメディアという
だけでなく、都市づくりの中で活
用することによって文化・教養、
余暇の充実、学術研究、地場産業

の模様を文化センター展示ホール
(吉方温泉三丁目・☎ 27-5181
1)でハイビジョン放送の受信公
開を行います。

ハイビジョン推進協議会と鳥取
市、NHK鳥取放送局はハイビジ
ョン(高品位テレビ)の普及促進
を図るため、ソウルオリンピック
の模様を文化センター展示ホール
(吉方温泉三丁目・☎ 27-5181
1)でハイビジョン放送の受信公
開を行います。

ハイビジョンは、きめ細かな画
像とワイドな画面で臨場感に富ん
だ非常に品質の高い放送が可能に
なる次世代のテレビです。また、
単にテレビ放送のメディアとい
うだけでなく、都市づくりの中で活
用することによって文化・教養、
余暇の充実、学術研究、地場産業

の振興などに大いに役立つ可能性
を持つニューメディアです。
ハイビジョンはNHKが開発し、
昭和六十五年打ち上げ予定の放送
衛星を使って実用化すべく研究を
進めしており、このたび本市をはじめ
め、広島や岡山など全国八十一か
所で受信公開することになったも
のです。公開日時は次のとおりで
すので、きめ細かな美しい画面を
ご覧下さい。

(入場無料)

日時 9月二十五日(日)~十月
三日(月)正午~午後二時、午後四
時~同六時(ただし、十月二日の
閉会式の模様は午後七時三十分ま
で)

十四年十月
一日

来秋、鳥取でアジア大会

の日が何の日かご存じでしょうか。
私たちの街・鳥取市が誕生して
百年目の記念すべき日です。
そして同年の九月二十八日~十
月一日に開催される記念事業は
? というと、そうです「第二
十五回ボディービルアジア選手権
大会」が百周年記念事業の協賛
事業として催されます。

日本、韓国、シンガポール、
フィリピン、インド、インドネ
シア、バーレーン、台湾、香港
など、史上初の二十か国以上の
国々の選手と役員、約三百人が
鳥取を訪れます。アジアボディ

ビル連盟にとつても、第二十五
回大会は西洋式に「シルバージ
ュビリー」(二十五年祝典)と
呼ぶ初めての記念祝典が行われ
る年なのです。この二つのお祝
いということで空前の盛り上がり
の中、準備が進められています。
ヨーロッパ、アメリカに負け
ないくらい、アジア諸国で人気
の高いボディービルです。人間
の体の見直しの一環、良い健康
スタイルを求めてと様々な要因
がそれを支えています。

といわれるボディービル(ウェイ
クター・小山裕史)

のコラムでは、皆様の健

康づくりのためのトレーニング
情報を中心に提供します。一年
間お付き合い下さい。

ト・トレーニング)と競技とし
てのボディービルの違いをとらえ
にくいと言われる方があるかも
しません。これは健康づくり
で始めたジョギングの爱好者が、
タイムや限界を試したくなつて、
レースに出場する、果てはマラ
ソンを目指すといった過程と同
じと、ご理解下さい。

このコーナーでは、皆様の健
康づくりのためのトレーニング
情報を中心に提供します。一年
間お付き合い下さい。

(日本体育協会トレーニングド

いま結婚への出発

JMC

日本結婚情報システム

ジェイ・エム・シー 鳥取

☎ 0857-21-1000

鳥取市東品治115(鳥取駅南口)山根ビル3F
本社/京都 支社/東京他全国50有余

コンピューター無料診断用紙
あなたの条件に沿する方を料で選別し、ご希望の相手が
どうぞお問い合わせ下さい。お気軽にお尋ね下さい。
※秘密保守

姓名	男・女	T S	年 月 日 年 才	お相手方に対するご希望		
住所	(〒)			年 令	才 ~	才 迄
電話	(自宅)	(勤務先)			地域	
学歴	職業			学歴		
	婚歴	初・再婚	子供(人)	身長	cm ~	cm
身体重 量	kg	収入	税込年収	万・月 円	万・月 円	統柄
	cm					
統柄	父 母	兄 弟	姉 妹	結婚後の同居家族	父・母・子供・その他	職業
記入ご依頼者			本人・父・母・その他()			婚歴
						初・再婚
						子供()

「みお」の創刊記念号の表紙



大正五年八月一日發行



砂丘に建てられた有島武郎歌碑の除幕式（昭和34年4月19日）

物語鳥取市100年

>29<

○ ○ ○ 松尾 茂

もう一つの大正 デモクラシー

大正三年鳥取に来た志賀直哉は「駅前で俾（くるま）にのり車夫の勝手に市中をまわつてもうることにした。」智頭きやあどう、鹿野きやあどう、街道を車

夫はそういった。市内一ばんのはんじよう通りが「街道」とはおもしろいと思った。気をもみながら案内してくれる車夫には好意をもつた」——このように『城崎にて』に残している。

山陰線の開通とともに文筆家や政治家の来鳥

が増え、紀行文として紹介されるのである。「市内一ばんのはんじよう通りが「街道」。これに校長や県学務課はカンカン。

新しい文化の息吹が躍動

明治四十三年にできた志賀や里見の白権派の仲間である有島武郎も大正十二年にやつて来る。有名な砂丘の歌を残すが、その

二か月余後に自殺する。彼が著名な小説家であったのと、相手が人妻であったことから、ジャーナリズムがハデに取り上げる。

鳥取高女の生徒の「有島の情死をどうみるか」の作文百五十通を発表された。

水脈社（すいみやくしや）は雑誌発行だけでなく、文化団体を標榜し、講演会や演劇会、展覧会、音楽会、エスペラントの会までを主催したという。前記の顔触れと重ね合わせると、大正デモクラシーの新しい息吹が

は昔ながらの、江戸時代の延長線上にある「鳥取の姿」である。このとき同行した里見弾は「一だらう」と話した、と後年新潮に発表した。

志賀はそのあと大山に登り、松江に居住する。暗夜行路の最終場面は、このときの印象を描いたものである。

十年に帰郷して涌島は吉村、角田健太郎、市谷信義、村上吉蔵、安田光夫、坂本俊一郎、間島惣兵衛、尾崎翠、涌島古代子らとともに「水脈」（すいみやく）を発刊する（明治四十五年創刊の「水脈」は「みお」と読み、発刊停止）。雑誌の題名は涌島が「白虹」を主張したらしくが、

新しい考え方や生き方が、鳥取に浸透してきたことを思われる。

この有島を案内したのが、橋浦泰雄、吉村撫骨、涌島義博らである。涌島は大正七年ごろ白権派の長与善郎の家に寄宿し、白権の編集もやっていたから、有島を呼んだものである。大正

快走★夢街道

ロマンをもとめて

Safety Driving

学校法人 イナバ自動車学校

鳥取駅南国道53号線沿 0857-53-2311(代)

同和問題 シリーズ

▷ 134

同和対策事業は、部落差別の解消に向けて取り組まれている大きな事業の一つです。本市においても国、県の補助を受けて事業を進めています。昨年、新法（地対財特法）が制定され、本市は、今までの成果と課題を明らかにしながら見直しを行い、新しく五か年計画を策定しました。その経過を紹介します。

同和対策事業に協力を

特別措置法における18年の取り組み

同和地区住民の社会的、経済的地位の向上を不當に阻む諸要因を解消するという目標をもつた「同和対策事業特別措置法（同対法）」が、昭和四十四年七月に十年間の期限立法として制定され、さらに三年間の期限延長になりました。

また、同対法の失効に伴い、残された問題を解決するため、新たな觀点を加えた「地域改善対策特別措置法」（地対法）が、五十七年四月から五年間の期限立法として制定されました。

部落解放基本法の制定にむけて

62年11月服部地内に完成した



地対財特法における5か年計画

道開設事業などの農村基盤の整備を行いました。さらに、広域的対応として鳥取市農協に管理運営をお願いしている育苗センターや大豆乾燥調整施設

国は、地対法が六十二年三月末をもって失効したこととに伴い、
「地域改善対策特定事業に係る国
の財政上の特別措置に関する法律」
(地対財特法)を昨年四月一日から
向こう五年間の期限立法として
制定しました。

この法律は、「周辺地域との一
体性」の確保を図りつつ推進して
いくことが示されています。本市
も法の主旨に沿って国、県の補助
を受け市道等整備事業、公共下水
道整備事業、また、農林業事業の一
環としてのほ場整備事業、農林

目標とした物的整備事業について
は一部を残したもの、そのほとんど
が市民各位のご協力により終
わりに近づくことができました。

十八年間の諸施策により、当初
施設の利用の三分の一は地区外の
農家です。

①旧法から継続して行う、いわゆる残事業
②環境の変化等に伴い、見直し
③今後新しく取り組む事業
④一般対応事業

本市では、これまでの経過を踏まえ、その上に立って再度同和対策の取り組みについて全面的に見直しをすることにしました。
①旧法から継続して行う、いわゆる残事業
②環境の変化等に伴い、見直し
③今後新しく取り組む事業
④一般対応事業

既に、法が施行されて一年半が経過しようとしていますが、計画遂行に向けて現在、努力しているところです。中でも、最重要課題である心理的差別の解消は、行政の責任と義務であることを再確認し、一日も早く差別のない明るい鳥取市になるよう、市民の皆さんのご理解とご協力をお願いします。



土地ですか、建物ですか
買いたい人も、売りたい人も！

総合不動産業

株式会社 湖東商事

鳥取市瓦町351番地 ☎ (23) 0481(代)

《24時間受付》あなたの知りたい住宅情報!!
ミサワホーム・ティレフォンサービス

マンション情報 ☎ (0857) 26-0700

中古住宅耳より情報 ☎ (0857) 26-0800

お好きな時間に、いつでも聞けます。



ミサワホーム鳥取(株)

☎ (0857) 23-2000(代) 鳥取市南吉方1丁目87



「釧路開拓移民団出港之地」の碑

どどり路上博物誌

「釧路開拓移民回出港之地」の碑

☆☆☆ 肇尾西

43昭
年和

開道100年記念に建立

不思議に思った。釧路市立図書館を通じて資料を取り寄せると、仇討ちのあつた十一月七日には、毎年慰靈祭も行われるという。

治に至る。この源太夫にも男男子がなく、養子としたのが、山根安繁氏に嫁した次女・ルイの次男・治であつた。

い。その行く手に待ち受けていた
る飢えと寒さと大湿原との厳し
い闘いを、彼らは果たして予想
したであろうか……。



釧路上陸の図(昭和9年刊『鳥取村50年誌』より)

なお、渡辺家（寛文八年より
美田姓）を継いだ治氏は腕きき
の花火師となり、明治末年に剣
路に赴いたというが、その後の
消息を知らない。

明治十七年六月三日午後五時
三十分、この賀露の地より、二百名近い家族から成る第一次開拓移民団を乗せた汽船「宿弥丸」(千二百トン)が出港したのである。船が釧路に到着したのは、六月九日の早朝。旧・鳥取村では、のちにこの日をもつて「開村記念日」とした。開拓団が上陸した地点は、明治四十二年に入つて築港工事のため埋め立てられ、現在は造船所になつてい

に移住した開拓団の第一陣の中に、渡辺数馬にゆかりのある人物がいたのである。移住当時、邑美郡東町に住んでいた山根安繁氏である（『鳥取村五十年誌』『鳥取多生百年誌』）。

隊として、明治十六年に他の四戸の仲間とともに釧路に渡り、翌十七年、第一次移住者三十六戸と合流している。治を除いた四人の子供と妻・ルイが一緒だつた。末の子は三歳にも満たなかつた。

開道百年記念事業として鳥取奉
賛会が建立したものだ。その後、
五十九年五月、釧路開拓百周年
を記念して植え込みなどで化粧
直しが行われた。

鳥取市賀露町三区。賀露神社の参道入り口に、毎年春に「訓



大工賃、市が半額負担

独居老人世帯の小修繕事業

市は、市内に住んでいる独り暮らしのお年寄りが、快適な生活ができるよう建具や家具、門や塀の補修、錠の取り替えなど作業が8時間以内でできる家屋内外の小修繕サービス事業を行っています。

大工の手間賃（1時間105円）を、市が半額負担します。材料代は本人負担。修繕は、シルバー人材センターの会員で大工の技術をもつた人がします。

利用を希望する人は、地区

担当の民生委員に申し込んで下さい。

利用できる人＝65歳以上の独り暮らしの人＝65歳以上の老夫婦世帯で、どちらかが体が弱っている世帯／体に障害のある60歳以上の独り暮らしの世帯

問い合わせは高齢者福祉課

（☎ 市役所内線303）か地

区担当の民生委員へ。

今年は、5年に一度行われる「住宅統計調査」の年で、10月1日に全国一斉に調査されます。

この調査は、わが国の住宅事情を明らかにする最も基本的な調査で、住宅の国勢調査ともいわれています。

その結果は、国や県、市町村の住宅や住環境を良くするための基礎資料として生かされます。

10月1日は住宅統計調査の日

司法書士会が無料法律相談
県司法書士会（西町2丁目
☎ 24-17013）は、次の日程で無料法律相談を行います。気軽に相談して下さい。

とき＝10月3日（月）午前10時～午後3時

ところ＝福祉文化会館

相談内容＝登記、供託、訴訟書類の作成、司法書士の業務に関する相談

（☎ 市役所内線219）へ。

**市民図書館 文化講演会
「絵本のできるまで」**
講師＝玉井 司 氏（絵本作家）
とき＝9月17日（土）午後2時～4時
ところ＝市民図書館
入場料＝無料

鳥取県宅地建物取引業協会 烏取県知事(5)394号

**不動産の有効利用は
トーカイへご相談下さい。**

（株）トーカイ

鳥取市上町46番地（オオチダニ公園入口）

（☎）0857-26-6637

無料胃ガン検診

市は、「40歳からの健康週間」の行事の一つとして、次

のとおり無料の胃ガン検診を行います。

現在、ガンは40～69歳の働き盛りの年代で死因のトップを占め、おそれられています。

中でも胃ガンは、ガンの中でも最も多く発生していますが、医学の進歩により早期発見で

す。「何ともない」「健康だ」と思っているときこそ検診を受けて、健康を確かめましょう。

対象者＝40歳以上の人（80人）

期日＝10月4日（火）

受付時間＝午前8時～10時

30分

場所＝鳥取駅前駐車場

申し込み先＝保健センター

（☎ 市役所内線304、330

働く婦人の家で文化祭

9月30日～10月2日

市働く婦人の家（福祉文化会館3階・☎ 24-12704）

会館3階・☎ 24-12704）

と市働く婦人の家利用者協議会は、9月30日（金）～10月2日（日）、「響きあうこころ」

をテーマに第12回文化祭を開きます。多数ご来場下さい。

イデア展 9月30日（金）～

10月2日（日）午前9時～午後5時。（2日は午後4時まで）

（合同作品展・くらしのアート）

（お茶席）1日（土）、2日

大学教授・山田修平先生

各催しの日程と会場は、次のとおりです。
（お茶席）1日（土）、2日（日）午前11時～午後4時（2日は午後2時まで）／働く婦人の家ロビー
（持ちより品即売）2日（日）午前10時～11時／福祉文化会館4階、講師＝鳥取女子短期大学教授・山田修平先生

夢あるくらし。

遊休不動産を活用してみませんか



やせる下着の
訪問販売

賢い消費者(25)

「着るとやせる下着がある
新製品を試着して欲しい」
などの電話勧誘で始まる新手
の婦人下着の訪問販売が増え
ています。

「着るとやせる下着がある
便利ですが、「サイズが合わ
ないので返品したい」「量が
多すぎる上、高額なので解約
したい」などの苦情が寄せら
れています。



「ある」と言わされ、2セット、
3セットと買われる例もあ
ります。
下着は一度着用すると、な
かなか解約に応じてもらえない
せん。「簡単にやせられるか
ら」と飛びついでは、後で悔
やむことになります。よく考
えて、必要なないものはきつぱりと断ることが大切
です。

下着類はボディースーツが
主体で、ブラジャー、ガードル
などがセットになっており、
10万円から20万円と高額です。
また、「段階的にやせる必要
家に居ながらにして試着し



□地域振興整備公団 □鳥取県 □鳥取市が創る——鳥取新都市

つのいニュータウン便り⁽²⁾



▲電柱のない街をめざすニュータウン

つのいニュータウンは、電力線や電話線を地中に埋めてしまう無電柱化計画を進めます。分譲宅地部分の無電柱化の実施は、全国でもあまり例がなく、大変画期的な試みです。火災のときも消防活動はスムーズになり、感電事故もなく、街並みがとてもきれいです。



資料お送りします●鳥取市企画部新都市対策課 0857-22-8111

美しい街並みをめざして
電力・電話線を地中に埋める、無電柱化工事が始まります。

「16日は、一日中お祭り気分で過ごせたら……」などの声があることも事実です。このことは、以前から言われていますが、決め手のないまま回を重ねています▼61年から始めた鳥取駅広場での自由踊りは、観光客や帰省客には好評。来年、再来年に向けて新しい意見が出ることを期待しています。

冠婚葬祭のパートナー!
CST 有限公司 セレモニーサービス鳥取

★祝、葬祭式典・粗供養品、香典返し品・贈答用品★

・鳥取市安長 ☎24-3227

●フリーダイヤル（お客様電話）無料サービス ☎0120-24-3227(県東部)

集め
しゃん祭

しゃん



売・買は先ず信用と調査から
住いと土地のことは!!
株式会社 不動企業

鳥取市青葉町3丁目103 TEL[26]5161(代) FAX[22]0875
駅前支店(駅バスターミナル前) TEL[27]5161(代) FAX[22]0874
本通店(旧マリヤ東隣り) TEL[22]2251(代) FAX[22]2252
フープ ヤサガシ
テレホンサービス不動産情報 TEL[22]28354